



# De Gobernación a la Sedena: los altos funcionarios del Gobierno esquivan cada vez más la rendición de cuentas en el Congreso



Tan fácil como decir “no puedo” o “para la próxima”, que su agenda no se los permite o que tienen compromisos más importantes. Con el aval de la mayoría legislativa de Morena, cuatro funcionarios de Estado –tres de ellos encargados de la seguridad pública– han dicho recientemente que no atenderán una cita a la Cámara de Diputados para rendir cuentas de su gestión en sus respectivas carteras de Gobierno.

“Recientemente hemos observado cómo las y los secretarios de Estado prácticamente deciden si acuden o no a rendir cuentas a este Congreso de la Unión”, dice la exposición de motivos de la propuesta de reforma de MC. “El control parlamentario mediante las comparecencias de los servidores públicos debe obligarlos a presentarse en la fecha y día señalados en la convocatoria que así determine el calendario aprobado. No podemos continuar permitiendo que los funcionarios públicos decidan de manera unilateral no presentarse para evitar dar cuenta de la información que así se les requiera”. La iniciativa añade que, cuando un funcionario llamado a comparecer no pueda acudir, deberá justificarlo, pero sus razones para ausentarse deberán ser aprobadas por el pleno. Si el Legislativo no las avala, el servidor público no podrá excusarse.

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de la bancada de MC, sostiene que, con el beneplácito de la mayoría oficialista, formada por Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, el Congreso federal ha pasado de ser un órgano de vigilancia a una “oficialía de partes” del Poder Ejecutivo. “El presidente no tiene que enfrentarse, como lo han hecho los mandatarios de las democracias contemporáneas, a un partido o a una nomenklatura estructurada que tenga una voz o una vida propia. Morena no es un partido, sino una especie de secta construida alrededor de un liderazgo unipersonal”, ha dicho en entrevista.